



FOTO: ESPECIAL

### Presidente de Ucrania sostiene videollamada con integrantes de la Cámara de Diputados

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, se presentó virtualmente en la Cámara de Diputados y, entre sus planteamientos, pidió a México mostrar su liderazgo en defensa de la paz, para acelerar el proceso de pacificación tras el conflicto bélico por la invasión rusa, antes se habría presentado ante autoridades chilenas solicitando apoyo.

## Geopolítica

# Zelenski pide apoyo a México para organizar cumbre con AL

• Después de Chile, México se convierte en la segunda nación de la región en sostener interacción virtual con el presidente de Ucrania

Maritza Pérez  
maritza.perez@eleconomista.mx

**Ciudad de México.** El Presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, llamó a México a mostrar su liderazgo y defender los principios globales de paz y respeto de los territorios ante las acciones bélicas de Rusia contra la población ucraniana.

Al participar de manera virtual en la reunión del Grupo de Amistad México-Ucrania, que se llevó a cabo en la Cámara de Diputados, el mandatario ucraniano destacó que ya propuso a la comunidad de América Latina la organización de una cumbre especial para mostrar su unidad y posición de principios globales en defensa de la integridad territorial, la paz y respeto entre los pueblos, y la soberanía de las naciones.

“Ucrania ya propuso a la comunidad de América Latina organizar una cumbre especial y mostrar su unidad y posición de prin-

pios globales importantes de integridad territorial, la paz y respeto entre los pueblos”, dijo Zelenski con apoyo de un traductor.

“Creo que con la ayuda de México eso podría ser mucho más rápido”, expresó Zelenski ante diputados del Movimiento Ciudadano y el PAN.

El gobierno de México ha dicho que quiere permanecer neutral en la guerra de Ucrania con Rusia. Algunos partidarios de Ucrania han criticado al presidente Andrés Manuel López Obrador por considerar erróneos los envíos de armas europeas a Kiev.

La llamada ocurrió por iniciativa de los diputados que conforman el “Grupo de amistad México-Ucrania” en la cámara baja. Algunos de esos legisladores incluso visitaron la capital ucraniana el año pasado.

Zelenski planteó la cumbre el 24 de febrero pasado en el primer aniversario de la guerra al asegurar que su país busca acercarse a Latinoamérica y África para contrarrestar la



influencia de Moscú.

El mandatario invitó a México a respaldar su plan para el fin del conflicto, que entre otros puntos, incluye el retiro de las tropas rusas de su territorio.

“Los invito a escoger ¿Qué punto de la fórmula de la paz permitirá a México mostrar su liderazgo?”, dijo.

El gobierno mexicano ya ha condenado la invasión de Rusia y el 23 de febrero pasado votó a favor de una resolución en la Orga-

nización de las Naciones Unidas que exige la retirada inmediata de las tropas rusas de territorio ucraniano.

#### Polémica

Durante el encuentro, en el que también estuvieron presentes 26 embajadores de diversos países, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reiteró a Zelenski la posición oficial del Estado mexicano que se expresa en una condena enérgi-

ca a la invasión rusa sobre Ucrania desde el Consejo de Seguridad de la ONU y de su respectiva Asamblea General.

Esto molestó a las bancadas de Morena y aliados. A través de un boletín expresaron que el foro México-Ucrania no representa la postura del Congreso. Ignacio Mier Velasco, líder de los diputados de Morena explicó que la reunión con Zelenski “no representa la posición consensuada de la Cámara de Diputados”.



**El presidente** de Ucrania, Volodimir Zelenski, sostuvo una videollamada con diputados mexicanos.

FOTO: EL BOSQUE SEBEN



Ucrania ya propuso a la comunidad de América Latina organizar una cumbre especial y mostrar su unidad y posición de principios globales importantes de integridad territorial, la paz y respeto entre los pueblos”.

Volodimir  
Zelenski,

PRESIDENTE DE UCRAINA.